
私立大学図書館協会 2011 年度第 4 回協会ホームページ委員会議事要録 

 
日 時：2012 年 2 月 24 日(金) 13：30～17：30 

場 所：立命館大学衣笠キャンパス 至徳館 302 会議室 

出席者：安東正玄（立命館大学・サブアドミニストレータ）、井上瑞枝(広島工業大学)、 

梅田順一(明治大学・アドミニストレータ)、社家彰夫（広島修道大学）、 

土屋寛子（東京農業大学）、中村直美（愛知大学）、野原文子（立教大学）、 

濱生快彦（関西大学・委員長）、廣松亜矢子（熊本学園大学）、村上諭司(桃山学院大学)、 

欠席者：千葉久仁子（明治学院大学） 

【敬称略】 

 
【配布資料】 

・2011 年度私立大学図書館協会第 4 回ホームページ委員会議事次第 

・私立大学図書館協会ＨＰ更新状況メモ（2012.2） 

・各地区・協議会ＨＰリニューアルに係るヒアリング議事録（東地区部会、西地区部会、京

都地区協議会、阪神地区協議会、中国・四国地区協議会） 

・私立大学図書館協会サイト リニューアルスケジュール（2012.2.23 更新） 

・リニューアルについての相談依頼（東地区部会、研究部） 

・業務委託契約書（案） 

【議 題】 

 （報告事項） 

１．私立大学図書館協会並びに各地区部会・各地区協議会ＨＰの更新等状況報告 

２．リニューアルに係るヒアリングの進捗状況について 

（協議事項） 

１．新ＨＰの仕様について 

  ①ヒアリングで挙げられた課題の調整 

②今後の進め方について 

③東地区部会と研究部の作業範囲等について 

２．リニューアル係る業務委託契約について 

●その他 

 
今回の進行役は濱生氏（関西大学・委員長）、書記は村上（桃山学院大学）が務めた。 

 
（報告事項） 

１．私立大学図書館協会並びに各地区部会・各地区協議会ＨＰの更新等状況報告 

「私立大学図書館協会ＨＰ更新状況メモ（2012.2）」にて内容確認を行った。特に補足事項

はなし。 

 
２．リニューアルに係るヒアリングの進捗状況について 

 各地区、協議会より配布資料に基づき進捗状況の報告があった。東地区部会（東京農業大

学土屋氏）については、基本内容としては、配布資料どおり。東地区部会と研究部の作業範

囲について詳細を協議事項で話し合うこととした。西地区部会（広島修道大学社家氏）につ

いては、基本内容としては、配布資料どおり。年間行事予定にリンクを設置できるように提
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案した。京都地区協議会（立命館大学安東氏）について基本内容としては、配布資料どおり。

グローバルメニューについて並び順を検討したい。掲載内容が長くなるので、横幅を広げた

い等の提案をした。阪神地区協議会（桃山学院大学村上）については、基本内容としては、

配布資料どおりである。HTML を PDF 化することや、存在しない項目（概要）について作

成が必要であるということや、細かいホームについても協会トップへ反映するものについて

は、統一が必要ではないかといったことを提案した。中国・四国地区協議会（広島工業大学

井上氏）については、基本内容は配布資料どおり。年度単位ではなく年度を単位として登録

できるよう希望した。九州地区協議会について（熊本学園大学廣松氏）について。前日のヒ

アリングのため配布資料はないが、報告は以下のとおり。グローバルメニューの並び順の変

更。パワーポイントのアイコン表示。年間行事の並び順（昇降順）について。概要について

は、作成する予定。連絡先は載せない予定。などの報告があった。 

 基本内容としては、どの地区、協議会についても配布資料のとおりであるが、このヒアリ

ングで挙がった案件について、協議事項でまとめることとした。ヒアリングの終了していな

い地区協議会（東海地区協議会）は本日の内容を反映の上、ヒアリングを行うこととした。 

（協議事項） 

１．新 HP の仕様について 

 ①ヒアリングで挙げられた課題の調整を行った。 

  ・グローバルメニューの名称・並び順 

●名称変更 

「ｉ」→「お知らせ」「年間行事予定」→「年間行事」「役員・役員校リスト」→「役員・

役員校」「様式【申請書等】」→「申請書等」「規則・規定類」→「規程等」※「規定」の漢字

間違い訂正「研究会・研修会情報」→「研究会・研修会」 

●並び順の変更 

・変更前 
ｉ 概要 年間行事予定 役員・役員校リスト 会議録 様式【申請書等】 規則・規定類 研究会・研修会情報 

・変更後 

お知らせ 概要 年間行事 研究会・研修会 会議録 規程等 申請書等 役員・役員校 

●中面サイドメニューの並び順（降順・昇順） 

・年間行事の並び順は昇順（カレンダー順）。 

・会議録は降順（最新情報が上）。 

・お知らせは降順（最新情報が上）。 

●ＨＰの色について 

 グローバルメニューを目立つように強調してほしい、色覚障害者への配慮をした色にすべき、 

フォントの変更等の提案があったが、現在提案されている案を採用することを確認した。 

●中面ページの横幅について 

 内容の多い地区は、縦長になってしまうため非常に見にくいものとなるので、バナーの部分

を国立大学図書館協会の HP を参考に 2 割程度狭め、デザインが損なわれないよう調整しなが

ら幅を広くしてもらうことを要望することとした。 

●ホームページのサイズについて 

 スマートフォン等画面の小さい媒体でも確認できるように今後は検討が必要であることを確

認した。 
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②今後の進め方について 

 配布資料「リニューアルスケジュール」に基づき、今後の作業進めていくことを確認した。 

他に、各地区・協議会のＨＰにある HTML ファイルをＰＤＦ化する作業を一括で協会の費用を

使い業務委託するということが提案され、今後検討することし、今後のスケジュールに加える

こととした。 

③東地区部会と研究部の作業範囲について 

 東地区部会は西地区部会としくみが違うため、西地区部会、協議会と同様のＨＰの移行は難

しい。詳細は、配布資料「リニューアルについての相談依頼」のとおりである。どの部分をど

こに移行するか、3 月中に東地区部会・研究部担当者が集まり検討することとした。分科会等

はバナーを作成の上、リンクで管理する等の検討を行う。自由コンテンツで活かせるものはそ

のまま利用する等の検討を行う。 

２．リニューアルに係る業務委託契約について 

配布資料「業務委託契約書（案）」に基づき説明がなされた。リニューアルサイトの作成と

保守に分けて契約するのか。ホームページ委員会、私立大学図書館協会会長校のどちらが

契約するのか。等を会長校に確認をとりながら契約手続きを進めることとした。 

 
●その他 

・西南学院大学より研究会の資料「ラーニング・コモンズ事例紹介サイト」を預かっており、

研究助成の報告という形で、協会のＨＰに掲載することを承認した。（ただし、作業が必要。） 

・今後の協会 HP への動画掲載の基準については、2012 年度事業計画として震災に関する座談

会の企画が進められているので、これを事例として基準を決定すればよいのではという説明

が会長校の野原氏よりあった。 

・次回ＨＰ委員会（第１回）は４月下旬・５月中旬で明治学院大学もしくは東京農業大学で実

施することで調整する。人事異動等の関係もあるので、３月下旬ごろに判明しだい、ＨＰ委

員長宛に連絡することとした。 

 ※3/1 付けメールにて第 1 回ホームページ委員会は、4/27（金）13：30 より明治学院大学白

金キャンパスで実施する予定。 

以上 

 


